



## Das Netzwerk der sardischen Vereine

Das System der Maßnahmen für die sardischen Migranten entwickelt sich durch die Leitung des Arbeitsreferats der Region Sardinien, (es koordiniert die Maßnahmen zugunsten der Migranten und der sardischen Gemeinschaften im Ausland und in Italien), die Aktivitäten von Verbänden, Schutzverbänden und Vereine.

Die Schutzverbände und Vereine koordinieren und überwachen die Tätigkeit der sardischen Vereine in einem bestimmten Gebiet; die Vereine der Sarden im Ausland spielen eine wichtige historische Rolle zur Unterstützung und Information der sardischen Gemeinschaft im Ausland. Sie organisieren Aktivitäten zur Verwertung der Kultur und Folklore und fördern Tourismus, die Farben und Aromen von Sardinien.

Es gibt mehrere Vereine in Italien und im Ausland, an denen Tausende von Sarden, sowohl neue Migranten und auch die aus der zweiten oder dritten Generation teilnehmen.

Viele sardische Migranten haben in Italien und im Ausland wichtige Verantwortungsvolle Positionen in Unternehmen und Institutionen erreicht. Das Projekt möchte sie mit einbringen, um ihre Erfahrungen, Professionalität und Entwicklungsmöglichkeiten für Sardinien weitergeben.

Aus diesen Feststellungen erstand das neue Netzwerk. Durch die Aufklärung der spezifischen Fähigkeiten, Kompetenzen und Verantwortungsvolle Bereiche wird es eine wichtige Unterstützung für die Entwicklung des sozialen und wirtschaftlichen Netzes von Sardinien sein.

adv.inoke.org



facebook **Sardinia everywhere**  
twitter **Sardiniaew**  
instagram **sardiniaeverywhere**

Kontakte

**sardiniaeverywhere@gmail.com**  
**sardiniaeverywhere.net**



REGIONE AUTÒNOMA DE SARDIGNA  
REGIONE AUTONOMA DELLA SARDEGNA



*Federazione dei Circoli Sardi  
in Svizzera*



Fondazione  
di Sardegna



# Sardinia everywhere



Verarbeitung und Entwicklung  
des Verwertungsprojects  
der sardischen Migranten Vereine  
in der Welt.

*To engage, empower and connect  
sardinian people everywhere!*



## Das Project Sardinia Everywhere

Das Projekt möchte eine Verbindung aktivieren zwischen sardischer Wirtschaft und Kultur Unternehmer und Unternehmer außerhalb Sardinien, durch den Beitrag unserer Landsleute, insbesondere der jungen Sarden, die im Ausland gehen um zu studieren und/oder arbeiten, und interessante Erfahrungen im Beruf und in Unternehmen entwickelt haben.

Im ersten Jahr konzentrieren sich die Aktivitäten in vier europäische Hauptstädte: London, Berlin, Sofia, Barcelona sowie Mailand.

### **Sardinia Everywhere: eine neue Vision von Sardinien in zwei Wörter gefasst**

- denn wo Sarden sind, ist auch einen Teil des Herzens von Sardinien;
- denn die sardischen Energien in der Welt sind wie grundlegende Leuchten um zu verstehen, wo und wie Sardinien sich nachhaltig und fair entwickeln kann;
- denn die wichtigsten Ressourcen die wir brauchen sind Bereitschaft zur Innovation und die Fähigkeit sich zu engagieren, sie fehlen mit Sicherheit nicht an den Sarden im Ausland.
- denn die Erfahrungen der jungen Leute im Ausland sind ein wichtiger menschlicher und professioneller Vorschnitt in der Entwicklung; man geht, man sammelt Erfahrungen und wenn die Bedingungen stimmen, kehrt man stärker, bewusster und mit einer besseren Bildung zurück, in der Lage, seinen eigenen Beitrag zum Wachstum des Wohlstands auf Sardinien zu bieten.

Das Projekt entstand im Regionalen Beirat für Migration innerhalb des Referats für Arbeit der autonomen Region Sardinien RAS (jährlicher Plan der Migration 2016 und 2017).

Sardinia Everywhere startete mit einen Dreijahresplan und ist unterstützt von den wichtigsten Organisationen für Migration: Bundesverband der Sardischen Vereine in der Schweiz, FASI und FAES.



## Die erwarteten Ergebnisse

- 1.** Förderung und Neuausrichtung der Aktivitäten der Vereine und Anstieg der Beitritte von junge Leute
- 2.** Wirksame Beziehungswege zwischen sardischen Firmen, Vereine und sardische Wirtschaft und Kultur Unternehmer außerhalb Sardinien.
- 3.** Förderung der Kenntnisse der Internationalisierung Chancen für sardische Unternehmen.
- 4.** Entwicklung neuer Chancen für Sardinien und für die Emigrierten in der Welt.



## Was wir bereits getan haben und was wir tun werden

Im Pilotgebiet von London fanden vier Sitzungen statt: die ersten zwei für die Identifizierung der "Botschafter" (junge Sarden mit Wohnsitz in London seit mehreren Jahren und gut in der Welt der Arbeit eingefügt); die dritte Sitzung war ein Labor für die gemeinsame Planung nach der OST Methode. 76 junge Sarden haben einen ganzen Arbeitstag daran Teil genommen. In der vierten Sitzung wurde der Verband der Sarden in London gegründet.

Es wurde eine Informationskampagne über Facebook, Twitter und Instagram aktiviert; eine Plattform für die Zusammenarbeit in Google Drive; ein WhatsApp Chat für die schnelle Koordination der Aktivitäten mit dem Botschafter; ein LinkedIn Profil " Network Sardinia Everywhere ", speziell für junge Profis für ihre Aktivierung im Rahmen der Internationalisierung und die Förderung des wirtschaftlichen und kulturellen Systems von Sardinien.

Die ersten Erfolge haben die Voraussetzungen des Projects bestätigt, insbesondere in Bezug auf die gewünschte Verfügbarkeit von jungen Migranten sich mit ihren Fähigkeiten und Erfahrungen einzubringen.

Eine positive Teilnahme wurde auch in den Vereinen von Sofia, Berlin und Barcelona erreicht, wo man den innovativen Ansatz von London verbreiten möchte.